

Zeitschrift: Le messager suisse : revue des communautés suisses de langue française
Herausgeber: Le messager suisse
Band: 29 (1983)
Heft: 10

Buchbesprechung: Des hommes sur une route [Raymond Courvoisier]

Autor: [s.n.]

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 25.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

le championnat d'Europe qui se déroulera en Suède. C'est pourquoi, pour nous, l'été sera moins un «rendez-vous avec les soleil» qu'avec la glace...

Tu mentionnes l'aspect financier de ton activité sportive: à quel point les charges sont-elles lourdes?

Le point noir des plaisirs sportifs réside dans certaines difficultés financières que rencontre, à la longue, un amateur pur. Celles-ci peuvent même occasionner des obligations importantes si l'activité est intense. Un tournoi coûte, la plupart du temps, à chaque participant, de Fr.s. 200.- à Fr.s. 400.-. Quand on pense qu'environ toutes les deux semaines nous participons à un tournoi, on imagine vite la facture...

On en vient donc au problème d'éventuels sponsors: en avez-vous?

Non, pas jusqu'à aujourd'hui, malheureusement. Nous sommes une équipe de femmes et pour nous, il est plus difficile de trouver des fonds que pour une équipe masculine. En tant que l'une des douze équipes de Suisse, nous recevons un montant de l'Aide sportive suisse qui ne suffit hélas pas à couvrir tous nos frais. Un soutien serait donc le bienvenu, également pendant la saison et pas uniquement à l'occasion du cham-

pionnat du monde annuel, car dans ce cas, à tour de rôle, des entreprises acceptent d'être des sponsors.

Quel est, pour toi, le souvenir le plus marquant de ton expérience au Canada?

Le sentiment grisant de la victoire, naturellement. Mais certainement aussi l'extrême hospitalité des Canadiens et leurs nombreuses manifestations qui nous ont permis de nouer des contacts très enrichissants.

Recommanderais-tu le Curling comme sport?

Sans hésitation. Il s'agit d'un sport qui ne demande pas qu'un investissement physique, mais aussi spirituel, une concentration intense, de la précision, des nerfs à toute épreuve et de la tactique. D'ailleurs l'expression «Echecs sur glace» comporte beaucoup de vérité. Etant donné qu'à l'exception d'un championnat du monde, il n'y a jamais d'arbitres, le concept de «Fairness» prend une signification considérable, déterminante pour le renforcement de l'autodiscipline.

Quel genre de conseils donnerais-tu à un débutant?

Tout d'abord, il me semble important qu'il prenne un cours de Curling, tel qu'il en existe aujourd'hui dans toutes nos villes d'une cer-

taine importance. Cela permettra de déterminer ses aptitudes. Après quoi, il est possible de s'inscrire dans l'un ou l'autre des nombreux clubs. Un débutant ne doit jamais perdre de vue que le Curling n'est pas un sport individuel et c'est bien ce qui en fait le charme!

ASS/Colombo

Coin du livre

La mention des prix s'effectue sans engagement de la rédaction.



«Des hommes sur une route»

Raymond Courvoisier, citoyen suisse, par son activité au sein du C.I.C.R. et de l'UNICEF, est un protagoniste audacieux et un observateur attentif des nombreuses principales tragédies qui ont secoué l'histoire de l'humanité du dernier demi-siècle. Mais son ouvrage représente bien plus qu'un recueil de souvenirs d'une vie aventureuse et engagée. C'est un rappel et un appel: un rappel des faiblesses et des injustices dont nous tous, en tant qu'êtres humains, sommes capables et un appel à la confiance dans la vie à la rencontre du prochain.

Raymond Courvoisier, éditions de l'Aire, Lausanne 1983. En français, 147 pages, 14 x 21 cm.



EVANGELISCHE
MITTELSCHULE
SCHIERS

Bewährte Mittelschule mit
Internat für Knaben und
Mädchen von 13-20 Jahren

Gymnasium Typus A, B, C, D (7.-13. Schuljahr).

Lehrerseminar. 3 Jahre Unterseminar und 2 Jahre Oberseminar (10.-14. Schuljahr).

Eidgenössisch und kantonal anerkannte eigene Abschlussprüfungen. Interne Schülerberatung - individuelle Betreuung - geregelte Studienzeiten. Eintrittserleichterungen für Auslandschweizer. Besorgung der persönlichen Wäsche in der Schule auf Wunsch möglich. Schuljahresbeginn 7. Schuljahr Mitte August; höhere Klassen Mitte Mai. Anmeldefrist Ende Februar bzw. Ende April für Schüler des 7. Schuljahrs. Aufnahmeprüfungen zweite Hälfte März bzw. erste Hälfte Juni. Ausführliche Unterlagen durch das Sekretariat.

Weitere Beratung durch den Direktor, Pfr. Dr. J. Flury.

Telefon 081 53 11 91 - Postfach 7220 Schiers

L'école convient à votre fille...

...n'est jamais sélectionnée trop tôt. En effet, c'est un choix difficile pour vous et votre fille, car fréquemment les bonnes écoles sont rapidement combles.

Si vous vous intéressez à une école de langues, en Suisse, notre internat, comprenant 50 élèves de 15 à 20 ans en provenance du monde entier, pourrait peut-être vous convenir. Nous offrons à votre fille un enseignement intensif dans 2 ou 3 langues. Mais l'apprentissage de ces langues sera fortement favorisé par le contact avec d'autres élèves de langues étrangères. Plus de 9 élèves sur 10 obtiennent pour la plupart d'entre elles à la fin de l'année scolaire les diplômes officiels (Alliance Française, Université de Cambridge, Goethe Institut). En outre, le sport, la littérature, l'art, le commerce, l'enseignement ménager, le savoir-vivre, l'hygiène et l'orientation professionnelle stimulent les intérêts et la confiance en soi chez nos élèves.

Si vous désirez nous confier votre fille veuillez nous annoncer le plus tôt possible.

Meilleures références. Renseignements auprès de:
Famille Dr. Gaugler Téléphone 36 - 22 17 18
Institut International de jeunes filles "Sunny Dale"
CH-3512 Interlaken-Wilderswil, Oberland Bernois, Suisse



J. Grau